

Fecha: 23-08-2024

Medio: El Austral de la Araucanía El Austral de la Araucanía Supl.:

Noticia general

Título: Presidente inaugura Hospital Intercultural de Lonquimay y recoge demandas de comunidad

Pág.: 5 Cm2: 464,7 8.000 Tiraje: Lectoría: 16.000 Favorabilidad: No Definida

Presidente inaugura Hospital Intercultural de Lonquimay y recoge demandas de comunidad

DÍA HISTÓRICO. Moderno recinto con marcado sello intercultural, es el sueño cumplido de los habitantes de la comuna cordillerana. Alcalde pidió avanzar en complejización del establecimiento, contar con un centro de diálisis y destinar el antiguo hospital a la creación de residencia de adultos mayores.

Carolina Torres Moraga carolina.torres@australtemuco.c

n un día calificado como "histórico", el flamante nuevo Hospital Comunitario Intercultural de Lonquimay fue inaugurado oficialmente con la presencia del Presidente de la República, Gabriel Boric Font, quien, a la vez, recogió nuevas demandas de la comunidad en materia de salud.

El nuevo recinto con marcado sello intercultural forma parte de la cartera de inversiones del Servicio de Salud Araucanía Norte (SSAN), logrando reemplazar a la antigua infraestructura que ya no cumplía con los estándares para brindar atención de salud de calidad. El establecimiento inaugurado beneficiará a unos 11 mil habitantes de la cordillerana comuna, gracias a una inversión pública de 29.818 millones de pesos.

A lo largo de 8 mil metros cuadrados, el renovado hospital cuenta con 18 camas básicas. servicio de urgencia, box de consultas v procedimientos, destacando una Unidad Intercultural con sala de acogida para usuarios rurales y mapuches, espacios para apoyo espiritual mapuche y casa de acogida para usuarios y acompañantes.

En su discurso el Presidente Boric valoró el sello intercultu-

veces más grande que el antiguo hospital es el inaugurado ayer, que cuenta con más de 8 mil metros cuadrados.

ral del nuevo hospital. "La salud intercultural en Chile tiene décadas y sigue siendo un desafio para la salud pública del país. Estoy convencido que esto es un avance, pero que se construye sobre lo que ustedes construyeron antes", sostuvo.

Al mismo tiempo, el Mandatario recogió las demandas tanto del alcalde Nibaldo Alegría como de representantes de la comunidad, en cuanto a complejizar las atenciones, contar con un centro de diálisis y destinar las antiguas instalaciones hospitalarias a un Eleam. "Le decía al alcalde que no se acelere tanto (...) apropiémonos de este hospital, utilicémoslo bien, pero vamos piano piano", afirmó el Mandatario, quien a la vez reconoció que en La Araucanía existen muchos desafios a la par de la salud, como mejorar los caminos, el acceso al agua potable y mejorar la inversión para que haya más trabajo.

"La Araucanía puede más, está en el centro de nuestras preocupaciones.(...) La paz que tanto se exige se construye con diálogo, el respeto entre los



EL MANDATARIO VALORÓ LA INTEGRACIÓN DE LA SALUD OCCIDENTAL Y MAPUCHE AL PARTICIPAR EN LA INAUGURACIÓN DEL HOSPITAL DE LONQUIMAY.

"La Araucanía puede más, está en el centro de nuestras preocupaciones (...) La paz que tanto se exige se construye con diálogo, el respeto entre los pueblos es fundamental".

> Gabriel Boric. Presidente de la República

pueblos es fundamental para tener una vida digna entre todos y todas", dijo

Por su parte, la ministra de

Salud, Ximena Aguilera, destacó que el recinto es un hospital comunitario del siglo XXI con instalaciones de lujo. "Lo más relevante aquí es la interculturales. Aquí hay una comunidad donde existe una apropiación del establecimiento y nosotros como sector, hemos aprendido a tener un trabajo conjunto con las comunidades y el respeto hacia la cosmovisión mapuche de la salud", insistió Aguilera, relevando la capacidad resolutiva que deben tener los niveles locales para evitar las derivaciones en ciertas prestaciones. 🗷



JUNTO A LAS AUTORIDADES DE SALUD, BORIC RECORRIÓ LAS INSTALACIONES